

OJEANDO... AQUI Y ALLA

Hace ya varios años que las Universidades ni pinchan ni cortan en la vida nacional. A lo sumo reclaman, con mucha timidez, el presupuesto que les garantiza la Constitución. A pesar de todos nos atrevemos a hacerles una sugerencia: organicen un seminario abierto para discutir los problemas de la corrupción política.

Sería una oportunidad para recordar la Universidad que añoramos. El problema lo merece.

Hace unos pocos días lisiados de guerra, militares y guerrilleros, pidieron al Gobierno de El Salvador que se les hiciera justicia y se cumplieran así los acuerdos de paz. La respuesta de Cristiani fueron las balas. Murieron una muchacha que acompañaba a los lisiados, un exguerrillero y un exmilitar.

Fueron asesinados por lo que se oponen a la depuración del ejército y niegan veracidad al Informe de la Verdad.

A esto le llaman «democracia salvadoreña».

Tiene razón el Lic. Sobrado Chaves al denunciar las incomprensibles jergas de algunos «especialistas» en educación y ciencias sociales. Los conceptos expresados en neologismo absurdos, en lenguaje de Puertorricans y las palabras raras sin contenido, son el único respaldo de muchos flamantes títulos exhibidos en marcos de lujo. La víctima de todas estas estupideces es la sociedad costarricense, especialmente la juventud.

Para ser mejores necesitamos sencillez, profundidad y seriedad. Tres virtudes casi extinguidas en nuestros círculos intelectuales.

Es imprescindible garantizar la seguridad de los ciudadanos; no es posible seguir viviendo en un clima de temor. Pero esto no se logra simplemente con más policías ni con guardianes más eficientes. Mucho menos con penas draconianas.

Estados Unidos es el país en que se aplica con más frecuencia la pena de muerte. Pero es también el país donde se cometen más delitos.

Lo primero es lograr la justicia social. Garantizar a todos la posibilidad del trabajo honrado. Esto no podrá garantizarlo el régimen del capitalismo salvaje.

Pero también es necesario hacer una revolución -¡sí una revolución!- en todo el sistema educativo. Este sistema esta podrido, aunque nunca estuvo sano desde 1970.

Pero es necesario controlar -aunque sea una mala palabra- para los neoliberales- los medios de comunicación, en primer lugar la televisión.

Nixon llamó a los dueños de televisoras «desvergonzados». Tenía razón. Nadie ni nada hace tanto daño a la espiritualidad humana como la televisión. Lo peor; las películas de violencia, las novelas de amores podridos y algunos programas religiosos.

La jerarquía católica que protestó por las llamadas «Guías Sexuales», guarda silencio ante los programas de televisión. Es temor o interés. No lo sabemos, pero uno de los dos.

Bern Niehaus, el Ministro de Relaciones Exteriores, está bailando el pasito tum tum en relación con Cuba. Para ganar votos para sus pretensiones de ser nombrado Secretario General de la OEA, dice cosas muy racionales. Condena el bloqueo a Cuba. Para complacer a los yanquis y a La Nación dice lo contrario.

No ser fácil que una persona sin opiniones sólidas llegue al puesto a que aspira. Y seguramente eso sería lo mejor para el honor de los costarricenses.

La democracia guatemalteca, que nunca llegó a serlo, se descompuso.

Los militares nunca dejaron de mandar, ni los escuadrones de la muerte de cometer sus crímenes.

Serrano Elías, el dictador de turno, títere obediente de los militares y oligarcas, es pastor de una iglesia que se dice cristiana.

Recuerdan al puritano que se divierte emborrachándose en bares servidos por salonerías semidesnudas. Fue su «gestión» más importante en reciente visita a las Naciones Unidas.

Ahora el «demócrata» se sienta en las bayonetas. Esperamos que alguna se le vaya por mal camino.

Expresemos nuestra solidaridad con el hermano pueblo guatemalteco y su vanguardia, la Unión Revolucionaria Nacional Guatemalteca (URNG).

La inmensa mayoría de los costarricenses vive en la pobreza. La mitad se dedica, porque no tiene otro camino, a las actividades informales. Crece vertiginosamente la delincuencia y la prostitución. Miles de jóvenes -comparativamente privilegiados- están parqueados en la Universidad, en razón de una organización académica absolutamente irracional. Pero el Gobierno nos dice que aquí no hay desocupación.

Según el Presidente Calderón estamos a punto de alcanzar al Japón. Así no miente ni José María Figueres.

Los norteamericanos propusieron a los europeos un plan de intervención en Bosnia: estos por tierra y los gringos con la aviación. La mayoría de los cancilleres les hicieron la seña. USA pone las bombas y los europeos los muertos.

Las intervenciones extranjeras, con el aval o no de las Naciones Unidas, solo sirven para empeorar la situación. Ese no es el camino de la paz.

La inmensa mayoría de la población polaca repudia al nuevo régimen, según encuestas recientes. Consideran que era mejor el anterior.

Se está marcando el camino del socialismo, que ahora será el verdadero. Eso esperamos.

En la ex-URSS y en los países del Este de Europa el viejo régimen no fue sustituido por la democracia, sino por la corrupción. Se ha establecido el imperio de la mafia. Yeltsin es el jefe de la mafia rusa.

Esos regímenes no prevalecerán.

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR COMITE REGIONAL DE SAN JOSE

El lunes 31 de mayo se iniciará una serie de reuniones para discutir y reflexionar sobre el Programa del PVP.

Estas reuniones son totalmente abiertas. Pueden asistir todas las personas interesadas, independientemente de sus posiciones políticas o filosóficas.

Nuestro interés es hacer una discusión profunda y seria. Se trata de hacer un examen crítico, que contribuya a esclarecer las posiciones del movimiento popular en el momento actual.

Las reuniones se realizan todos los lunes, a las 7 p.m., en el local del PVP, en Zapote, 300 metros al sur de la Iglesia, por la calle a San Francisco de Dos Ríos.

COMITE REGIONAL DE SAN JOSE